

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

**Enemigos memorables**  
**La Infantería Española**  
**Y la Infantería Española**  
 Flandes y Marruecos

La estival agostosa que mañana celebra la Iglesia Católica en el dogma post-bautista de la Concepción la milicia de España es una efeméride de carácter y significado simpático para el pueblo.

El Ejército español, que en el pasado fue el más poderoso de Europa, se alisteron en ella. Más tarde, Alonso Vázquez también en su región la milicia de España. Y desde entonces, la Infantería Española es la Patrona de la Infantería española.

Ha que lucha valientemente el glorioso Ejército de Marruecos es oportuno recordar con motivo de esta fiesta el origen histórico de ese Patronato marroquí. Y la fiesta evoca los famosos Terzios españoles de Flandes.

quedar convertido de sitiador en sitiado, presas sus naves por el hielo, y a todo remo retiróse al Moss, corrido de abandonar la presa que creía segura.

Entonces nuestros soldados, valientes como eran, acometieron a su vez a los que se retiraban.

Sereno amaneció el día siguiente de la Inmaculada. Traslada los en lanchas los infantes llevaron consigo a Beldas la prodigiosa imagen y fundaron una cofradía de soldados bajo el título de *Soldados de la Virgen concebida sin mancha*.

Divulgada la noticia por todos los Terzios de Flandes, otros infantes se alistaron en ella. Más tarde, Alonso Vázquez también en su región la milicia de España. Y desde entonces, la Infantería Española es la Patrona de la Infantería española.

**La obra maestra**

Pintaba el Creador con mano diestra, físi siempre, como say, el pensamiento el lienzo colosal del firmamento que reflejadas sus bellezas muestra.

Por paleta brillaba en su sinistre el sol recién creído, y sobre el viento cabalgaban portento tras portento, cuando absorto seó en obra maestra.

Sacudido el pincel—chorro de estrellas—mojólo en su futuro corazón, y en cuatro pinceladas—las más bellas—trazó la media luna entre las nubes, abismáronse a verla los querubos, y apareció por ella la CONCEPCION!

E. Saavedra L. Presbítero.

**Ferretería y Bateria de Cocina**  
**Pedro Sabater, Hijo**  
 Aire 28 --- (Sucesor de Hermoncilla - San Miguel 2)  
**¡Grandes rebajas de precios!**

Esta casa acaba de recibir un inmenso surtido en BATERIA DE COCINA de Hierro esmaltado, esmaltada, y en Aluminio de las mejores marcas del País y del Extranjero a PRECIOS MUY ECONÓMICOS.

También se ha recibido una gran remesa de artículos para Comedor, objetos para REGALOS Y OTROS para uso de Casa, muy conveniente por la GRAN ECONOMIA de sus precios.

Lo que pone en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela por ser la ocasión de COMPRAR BARATO Para convencerse de ello, no dejen de visitar la sección de BATERIA DE COCINA, de reciente reapertura, instalada en la calle San Miguel, número 2,

Ha aquí lo que nos dice la Historia...

Para que se sepa...

Los protestantes de Flandes...

Los españoles...

**De Sociedad**  
 Notas varias

Ha sido nombrado en propiedad catedrático de ampliación de Matemáticas y Geometría de la Escuela de Industrias don Luis Poch.

— Hemos sido atestados en el día por el coronel del regimiento de don José Cubiles Blanco, a la Salve de esta tarde y a la Misa de mañana a las diez en Santa María de Gracia, con motivo de la fiesta de la Patrona.

Muy agradecidos a la atención.

**Gnomónicos**

Mañana, festividad de la Inmaculada Concepción, celebran su fiesta gnomónica, entre otras, las Excelentísimas señoras de Márquez y Condesa de Casa Valiente, S. flores de García Verdoy, Catá, Gómez, Mir, Oliver, Barrios, Muñoz Pelgado, Cardona, Giménez, y vias de Guitián y Montenegro.

Señoritas de Guitart, García Verdoy, García del Real, Catá, Murcia y Vera.

**La Patrona de la Infantería**

Como dijimos hace unos días, los cuerpos de Infantería de guarnición en esta plaza celebrarán con divertidos festejos la festividad de su patrona, la Inmaculada Concepción.

Esta tarde en el cuartel del Regimiento «Sevilla» se ha verificado la lectura de los trabajos remitidos por las clases y soldados del 33 para el concurso.

Esta noche en el castillo de S. Carlos, a las 8 y 70 tocarán por los señores de los cuarteles...

A las 10, una compañía de banderas y soldados de cada uno de los referidos regimientos, concurrirán a la iglesia de S. María de Gracia, donde se dará una misa rezada en honor de la Patrona. También asistirán los generales, oficiales y comisiones de todos los cuerpos.

Después, a las once, se verificará la inauguración de la Biblioteca en el cuartel del 30.

A las tropas se les darán ranchos extraordinario y los Jefes y oficiales, así como los suboficiales y sargentos celebrarán banquetes en el Gran Hotel, por separado.

Pasado mañana, en la referida iglesia tendrá lugar la misa de requiem, en aprecio de los fallecidos durante el año y que pertenecieron al arma, concurrirán las fuerzas francas de servicio y comisiones de todos los cuerpos.

En las funciones religiosas que tendrán lugar en Santa María de Gracia los días de mañana y pasado, con motivo de la festividad de la Inmaculada, Patrona del arma de Infantería, las bandas de música de los regimientos Sevilla y Cartagena tocarán unidas bajo la dirección del maestro Ortiz, mañana, y el sábado dirigidas por el maestro Daga.

El programa del primer día lo constituyen dos obras de que es autor el veterano Sr. Ortiz: un *Motete* de concierto, premiado en Alemania; y a reiteradas instancias de distinguidas personalidades, *En el Gólgota*, grandioso poema lírico.

El sábado se ejecutará *La Pasión y Muerte de Nuestro Señor*, magna composición de Perosi.

Mañana con motivo de la festividad del día no se publicará este periódico.

**Teatro Circo**

«Esta de hotel», aunque modestamente los traductores la clasifican como *comedia pelucula*, se excedieron en la clasificación. Aunque la palabra *vaudeville* no era castellana, en el argot teatral está aceptada y como van levi le más que como comedia debió anunciarse esa farsa entretenida o ratos y de algún interés en sus dos últimos actos.

Ni año, con ese ligero interés que puede despertar la obra, se mantendría esta en los carteles si no tuviera tan feliz intérprete como Emilio Thuillier que hizo una creación del bien compuesto personaje de César Lambencier.

María Luja ingenua, picaresca y enojada muy bien en Fifi y bien Villarreal, así como los demás intérpretes de la pelucula.

G.

Valiente y religioso era también el capitán don Erasmo de Bobadilla, y al comienzo de Diciembre de aquel año de 1572, de la toma de Amberes, se retiró a la Isla de Bommel, entre el Moss y el Vahai, con unos cinco mil infantes. Tuvo entonces Holak, jefe de la escuadra protestante, una terrible idea. A los un boquete al digno por donde corre aprisionado el agua del Moss para que no inundase las tierras, que allí están más bajas de ordinario que el nivel del río. En un instante, se precipita por el boquete el río, inundando la campiña y quedas los españoles rodeados de agua que sube arremolinado y lanzada a retirarse apurados a las dunas que sobresalen y al montecillo de Empleo, quedando así en tres isletas presas y sitiados por el agua cinco mil españoles. Acércanse entonces los holandeses en sus naves, y sitiados los españoles en sus naves, y sitiados los españoles en sus naves, y sitiados los españoles en sus naves.

Mañana, españoles, no se rendían mientras hubiese alguna esperanza. Pasaron así cinco días mal vestidos, mal comidos, mal provistos de las pocas cosas que habían salvado del naufragio repentino.

En esto, trabajas lo los soldados por atrincherar para su defensa las cunetas, uno cavando delante de su tienda, montó una trinchera, y vio dos gran sorpresa en ella pintada la Inmaculada Concepción. Cortes todos a ver la imagen, y entre los primeros el capitán Bobadilla, al bostezando a buena señal de libertad y de victoria semejante hallazgo, precisamente y en víspera de la fiesta de la Inmaculada. Formasellos soldados en columna y conducen la imagen en triunfo a una iglesia.

Posteriormente la Infantería ante la Madre de Dios, y pronto se replicó su furor y auxilio en tan apurado trance.

En aquella misma tarde, fuere natural providencia de Dios, fuere exterior bienit, benevolencia del cielo, almas vana valientemente y sobremana fría, el barrio en parte las aguas y, sobre todo, las aguas a congelar. Holak que vio este cambio de fortuna, temió, y por razón, se persistió en aquel sitio

**El nuevo tren rápido**

Como ya dimos cuenta a nuestros lectores desde el día 4 viene diariamente a Cartagena un tren rápido, combinado con los de Valencia y Madrid, que sale de Chiachilla a las 16:10, pasa por Murcia a la 19:56, y llega aquí a las 21:35.

También sale de este, diariamente, a las 8:45 el tren rápido que solo lleva coches de 1.ª y 3.ª clase, con billetes al mismo precio que en el correo, sin coche restaurante, pero en Murcia está 34 minutos, tiempo suficiente para almorzar. Este tren tiene las siguientes paradas:

En Balcicos	a las	8:30
En Murcia		9:45
En Alcantarilla		10:30
En Arohana		11:04
En Ulea		11:20
En Cieza		11:49
En Calasparra		12:32
En Agramonte		13:04
En Hilla		13:44
En Tubera		14:04
En Chiachilla		15:15

En Chiachilla muere el tren pero está combinado con los rápidos de Valencia a Madrid los martes, jueves y sábados y con los de Madrid a Valencia los lunes, miércoles y viernes; los domingos no hay combinación y queda en Chiachilla. Se llega a Madrid a las 22 y a Valencia a las 20.

Como este tren llega a Murcia a las 8:45 se puede tomar en dicho estación el que de él sale a las 10:10 con dirección a Alicante.

**Observación científica**

«El estreñimiento» no es una enfermedad, expresa solamente que algún órgano de la digestión está enfermo, por esto, resulta contraproducente y constituye una equivocación gravísima combatirlo con laxantes o purgas.

«Curando solamente la causa», el estreñimiento desaparece y esto se consigue perfectamente con el uso de la Magnesia «ROLY» fosfo-alicada. Farmacia: cuatro pesetas franco. Al por mayor: Alvarez Gómez (C. A.) Pelayo, 11 y 13.

**Información de Marina**

Varias noticias

Casa en la Estación de Submarinos y se pasaporte para Ferrol el segundo Contramaestre don Ramón Pardo.

— Ilem en la Sección de su clase y se pasaporte para San Fernando (Cádiz) el primer Contramaestre don Juan Vidal.

— Idem en el E. M. de la Capitana General y se pasaporte para Barcelona con destino a la Comisaría, el auxiliar segundo de oficiales don Gerardo Martínez Aznar.

— Se nombra al capitán de Fragata don Eduardo Verdía Canis, 2.ª Comandante del acorazado «España» en relevo del jefe de igual empleo don Antonio Trullasque e Iglesias, que pasa a otro destino.

— Se decimata instancia de los corbets del tercer regimiento de Infantería de Marina José San Leandros Obispo y Miguel San Valero Navarro.

— Se aprueba entrega de la División del ramo de armamentos, hasta el día cuatro del corriente mes por el capitán de corbeta don Antonio Merano de Guerra, al jefe de igual empleo don Antonio García Verdoy.

**SUCESOS**

**La curda de Alejandro**

En la sección de «Sucesos» de nuestro número de ayer dábamos cuenta de la detención de Alejandro García Dávila, «corda» empedernido, que ayer llevaba una como hay pocas.

Gracias a unas inhalaciones de amoníaco pudo volver a la razón y fue puesto en libertad, pero Alejandro que es enemigo de las drogas por consideraras perjudiciales, se las arregló de manera que anoche dió con sus huesos en la Comisaría en un estado altamente lamentable.

Y en vista de estas reincidencias tan continuas fué conducido a la Cárcel.

**Concierto y escándalo**

Ayer tarde en una taberna situada en la calle de Santa Florentina, se discutía de política y de ideas.

El dueño Antonio Sánchez escuchó una opinión que hermanaba con la suya y se sintió prólogo convidando a la concurrencia.

A partir de este punto la discusión adquirió un tono que si en los debates del Congreso y los votos eran vaciados